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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO NDE DO CURSO DE LETRAS PORTUGUÊS 

DO CAMPUS CARAÚBAS DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 

 

Aos dez dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, com início às 1 

treze horas e trinta minutos, aconteceu a segunda reunião ordinária do Núcleo 2 

Docente Estruturante (NDE) do curso de Letras-Português, de forma remota, 3 

através de uma sala de reuniões do Google Meet. Estiveram presentes os 4 

docentes: Liebert de Abreu Muniz, que presidiu a reunião, Cícera Antoniele 5 

Cajazeiras, Cid Ivan da Costa Carvalho, Larissa Costa da Mata, Luciana 6 

Dantas Mafra, Micaela Sá da Silveira, Fernando da Silva Cordeiro, 7 

Francisco Vieira da Silva, Mário Gleisse das Chagas Martins e Ananias 8 

Agostinho da Silva. Justificou a ausência o docente: Francisco Vieira da 9 

Silva. Verificada a existência de quórum legal, o presidente do NDE deu início 10 

à reunião agradecendo a presença de todos e pôs em votação a participação 11 

dos docentes Vicente de Lima Neto e Elaine Cristina Forte Ferreira, que foi 12 

aprovada por unanimidade. Na sequência, fez a leitura da pauta com os 13 

seguintes pontos: primeiro ponto – deliberação e aprovação da ata da 1ª 14 

Reunião Ordinária do NDE de Letras-Português de 2023; segundo ponto – 15 

discussão sobre as propostas de componente de extensão no novo PPC de 16 

Letras-Português; terceiro ponto – discussão sobre a adaptação do novo PPC 17 

de Letras-Português à Resolução CNE/CP Nº 2, de 20 de novembro de 2019 18 

(BNC-Formação); quarto ponto – discussão sobre a mudança de entrada no 19 

curso de Letras-Português; quinto ponto – aprovação do calendário de 20 

reunião ordinárias do NDE do curso de Letras-Português para o semestre de 21 

2022.2; sexto ponto – outras ocorrências. A pauta foi votada e aprovada por 22 

unanimidade. No primeiro ponto, o presidente do NDE trouxe para apreciação 23 

a ata da 1ª Reunião Ordinária do NDE de Letras-Português de 2023, que foi 24 

aprovada por unanimidade. No segundo ponto, o presidente pôs em 25 

discussão as propostas de componente de extensão no novo PPC de Letras-26 

Português. O Fernando da Silva Cordeiro fez apresentação das propostas de 27 

curricularização de extensão de componentes de tipo disciplina. Os novos 28 

componentes seriam: Linguagens e práticas de estudo e pesquisa, Leitura, 29 

interpretação, escuta e produção na escola, Letramento, ensino e 30 
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aprendizagem na comunidade rural, Análise linguística, semiótica e social na 31 

escola, Conscientização política, social e linguística, Redatoria, produção de 32 

material didático e práticas de ensino de Língua Portuguesa. Os novos 33 

componentes seriam aplicados aos períodos do curso, do segundo ao sétimo 34 

respectivamente. O professor Cid Ivan da Costa Carvalho apresentou o foco e 35 

os objetivos desses componentes de extensão. A professora Luciana Dantas 36 

Mafra valorizou o alcance da proposta para as áreas, para a educação e para a 37 

comunidade. O Professor Vicente de Lima Neto trouxe uma questão 38 

importante, da aplicação prática dos conteúdos para os alunos do curso, como 39 

eles seriam instrumentalizados. O professor Fernando da Silva Cordeiro 40 

levantou uma dúvida sobre a contabilização dos dez por cento de extensão, se 41 

antes da mudança ou ao final. O presidente do NDE se prontificou a fazer nova 42 

consulta. A professora Larissa Costa da Mata levantou uma dúvida relacionada 43 

ao funcionamento das disciplinas de extensão nos períodos, com os docentes 44 

dos períodos se organizariam. O coordenador explicou que seria uma carga 45 

horária compartilhada ou mesmo dependeria de uma negociação entre os 46 

colegas. A professora Larissa Costa da Mata ainda percebeu que a proposta 47 

não abrange devidamente a área da Literatura e sugeriu que mudanças sejam 48 

feitas para preencher a lacuna. A professora Micaela Sá da Silveira, na 49 

discussão, percebeu que a proposta pode ser aperfeiçoada para ajudar os 50 

discentes do curso a estudar e compreender melhor a noção de texto literário. 51 

Ainda na discussão, o professor Cid Ivan da Costa Carvalho destacou que a 52 

aplicação da área da Literatura depende mais do projeto de extensão do que 53 

da descrição da disciplina. Após algumas falas, ficou acordado que um 54 

documento seria compartilhado para contribuições de todos os docentes do 55 

NDE. No terceiro ponto, o presidente do NDE pôs em discussão a adaptação 56 

do novo PPC de Letras-Português à Resolução CNE/CP Nº 2, de 20 de 57 

novembro de 2019 (BNC-Formação). Na ocasião, a professora Larissa Costa 58 

da Mata propôs que os docentes atualizassem e adaptassem as ementas das 59 

disciplinas para as habilidades e competências da BNC-Formação que são 60 

características do curso nas disciplinas do PPC. Como encaminhamento, um 61 

formulário será compartilhado para o trabalho conjunto de todos os docentes. 62 

No quarto ponto, discutiu-se sobre a mudança de entrada no curso de Letras-63 

Português. O professor Vicente de Lima Neto destacou a importância de 64 
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primeiro ver como ficará o novo PPC para então pensar nas entradas. A 65 

professora Luciana Dantas Mafra considerou importante considerar a 66 

prospecção da criação do curso, na pactuação que envolveu outros cursos do 67 

campus, que implica no quantitativo de alunos, nos códigos de vagas etc. Na 68 

discussão o professor Vicente de Lima Neto informou que o curso de Letras-69 

Português foi criado de acordo com a pactuação do ano de 2010. O presidente 70 

do NDE lembrou que em reunião com a Pró-Reitora de Graduação foi 71 

informado que a pactuação anterior não tem mais validade, e que as mudanças 72 

de entrada devem levar em conta as demandas do curso, considerando o 73 

número de entrada e de saída. No quarto ponto, o presidente do NDE 74 

apresentou a proposição de calendário de reuniões ordinárias para os dias 14 75 

de abril e 5 de maio, que foi aprovada por unanimidade. No quinto ponto, 76 

outras ocorrências, o presidente do NDE destacou que os alunos de Produção 77 

Monográfica e Pesquisa Aplicada à Língua e à Literatura fizeram uma avaliação 78 

positiva de como as disciplinas têm funcionado por compartilhamento com os 79 

docentes. Uma menção negativa foi registrada pelos alunos de Produção 80 

Monográfica: eles sentiram uma experiência repetitiva porque no semestre 81 

passado já pagaram Pesquisa Aplicada à Língua e à Literatura. Na 82 

oportunidade, o Presidente explicou que esses alunos são da grade antiga. 83 

Encerrando a ordem do dia e nada mais havendo a tratar, o docente Liebert de 84 

Abreu Muniz agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião e, 85 

para constar, lavrou a presente ata, que segue assinada por ele e pelos demais 86 

conselheiros presentes a esta reunião. 87 

Presidente: 88 

Liebert de Abreu Muniz ____________________________________________ 89 

Docentes: 90 

Ananias Agostinho da Silva _________________________________________ 91 

Cícera Antoniele Cajazeiras da Silva  _________________________________ 92 

Cid Ivan Costa Carvalho ___________________________________________ 93 

Fernando da Silva Cordeiro _________________________________________ 94 

Francisco Vieira da Silva___________________________________________ 95 

Larissa Costa da Mata _____________________________________________ 96 

Luciana Dantas Mafra _____________________________________________ 97 

Mário Gleisse das Chagas Martins ___________________________________ 98 
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 Micaela Sá da Silveira _____________________________________________        99 


